

En su primera entrevista periodística

El etarra Aya Zulaica duda del GRAPO

Juan Manuel Idoyaga

ISLA DE YEU (Francia), 28 (Enviado especial D16).—Francisco Javier Aya Zulaica "Trepá", destacado activista de ETA actualmente confinado en la isla de Yeu, ha mostrado sus dudas sobre la identidad de los Grupos de Resistencia Antifascista Primero de Octubre (GRAPO), que se atribuyen el secuestro de Antonio María de Oriol y del teniente general Emilio Villaescusa.

"Yo creía en un principio que se trataba de un grupo de extrema izquierda española que había decidido hacer lucha armada. Pero después de los tiros de la fábrica de Madrid, de ese sospechoso repartir de octavillas en plena represión y después de que tienen más de un mes secuestrado a Oriol, me convencí de que todo esto era muy confuso y de que lo más probable es que sea un montaje de extrema derecha."

Otro etarra confinado en la isla de Yeu, José Miguel Beñarán Ordeñana, "Argala V", no fue sin embargo, tan tajante en su apreciación: "Yo no puedo decir nada —declaró— porque a veces también ha sucedido que la gente se extrañó de que ETA hiciera algunas acciones importantes y se acusó a la extrema derecha. Sin embargo, había sido ETA. El GRAPO puede ser cualquier cosa".

Primera entrevista

Por primera vez estos dos etarras han concedido una entrevista a un medio informativo. Los dos confinados fueron hace algunos años puntos destacados de la actividad militar de ETA, uno de ellos, "Argala", está acusado de ser el autor material del atentado contra Carrero Blanco.

"Nosotros éramos de ETA

cuando estábamos en Euskadi sur, señalaron 'Argala' y 'Trepá'. Ahora no podemos ser más que dos refugiados que se encuentran confinados en la isla de Yeu. Por ello, nuestras opiniones serán siempre a título personal, aunque basándonos en las publicaciones y noticias que recibimos de Euskadi norte."

ETA continuará la acción armada

Según "Argala", "ETA va a continuar una acción armada de tipo ofensivo en tan-

to no se consiga la alternativa publicada por KAS para Euskadi y que supone los puntos mínimos necesarios para considerar que existe un régimen democrático en nuestro país, y por tanto, para una convivencia política pacífica. Conseguida la alternativa y mientras se respeten las decisiones del pueblo vasco mayoritario, ETA se mantendrá únicamente como estructura militar para defender al pueblo de posibles agresiones. Si la lucha popular progresa, no es difícil que se ponga en peligro los privilegios de ciertas clases y si éstas intentan un enfrentamiento frontal, los cuadros militares de ETA tratarán de dirigir al pueblo vasco en la lucha armada".

La opinión sobre la actuación del Gobierno Suárez que mantiene el mismo "Argala" es ésta: "Parece que la

iniciativa marcada por el Gobierno le va bastante bien fuera de Euskadi, pero en nuestro país, las fuerzas políticas y sobre todo la izquierda 'abertzale', con un programa asimilado por el pueblo y basado en la amnistía total, en las libertades democráticas, en el estatuto de autonomía para las cuatro provincias, y en la disolución de los cuerpos represivos, están marcando una dinámica divergente de la que marca el Gobierno. Entonces, el Gobierno se limita a marchar detrás de esta dinámica popular".

La "ikurriña"

La autorización de la "ikurriña" supone para ellos "el reconocimiento de un hecho impuesto. El pueblo le ha sacado a la calle y el actual Gobierno, más inteligente que los franquistas, lo ha aceptado.